

Telex

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Heimatschutz = Patrimoine**

Band (Jahr): **78 (1983)**

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Schoggitaler 1983 für Hospental

Die traditionelle Taleraktion des Schweizer Heimatschutzes und des Schweizerischen Bundes für Naturschutz steht 1983 im Zeichen der Urner Berggemeinde Hospental. Dies beschloss die Talerkommission für Heimat- und Naturschutz an ihrer letzten Sitzung. Grundlage bildet eine dieser Tage abgeschlossene Vereinbarung zwischen dem Schweizer Heimatschutz, der Justizdirektion des Kantons Uri und der Gemeinde Hospental, womit gemeinsam eine «Pro Hospental» gegründet wurde. Ihr wird aus dem Reinerlös des Talerverkaufs 1983 ein Startkapital von 250000 Franken für ortsbild- und landschaftspflegerische Bestrebungen des Urseren-Dorfes am Fusse des Gotthards zur Verfügung gestellt.

Anti-Strassen-Welle

shs. Mit über 18000 Unterschriften ist im Kanton Zürich eine Standesinitiative für ein autobahnfreies Knonaueramt (N4) eingereicht worden. In Solothurn ist ein gleicher Vorstoss zur Überprüfung der N5 zwischen Solothurn und Biel zustande gekommen. Schliesslich will die «Aktion Jugend Obwalden» mit zwei Volksinitiativen den Bau der N8 von Sachseln bis Brienzwiler verhindern.

Neues Schutzgesetz

shs. Ende Februar kommt im Kanton Schaffhausen ein neues Natur- und Heimatschutzgesetz vor das Volk. Dieses soll das bisherige ersetzen und den Kanton zu grösseren Leistungen auf diesem Gebiet verpflichten.

L'Ecu d'or 1983 pour Hospental

La traditionnelle vente des écus de chocolat, entreprise commune de la Ligue suisse du patrimoine national et de la Ligue suisse pour la protection de la nature, aura pour thème national cette année la commune uranaise d'Hospental. Ainsi en a décidé la Commission de l'Ecu d'or au cours de sa dernière séance. Selon accord passé récemment entre LSP, Département de la justice du canton d'Uri et Commune d'Hospental, une fondation «Pro Hospental» a été créée, à laquelle une somme de 250000 francs, prélevée sur le produit de l'Ecu d'or 1983, servira de capital initial, en vue de la protection générale de ce site admirablement placé au pied du St-Gothard.

Genève reboise

Isp. Après avoir fait planter, l'année dernière, 26000 arbres, l'Etat de Genève va garnir les routes du canton, ces prochains mois, avec 24000 arbustes. Ces haies auront un triple but: réduire les frais d'entretien des talus, protéger les terres agricoles et reconstituer un décor naturel.

Beaulieu rénové

Isp. Le Conseil communal de Lausanne a voté un crédit de 3 millions de francs pour la rénovation du bâtiment central et de l'aile est du château de Beaulieu. Cet édifice du XVIII^e siècle abrite depuis 1975 une «Collection d'art brut» unique en Europe.

International

Venise «recensée»

Isp. L'UNESCO vient d'achever la réalisation d'un important projet de recherche urbanistique. Les noms et professions des habitants de presque tous les édifices du XVI^e au XVIII^e siècle ont été enregistrés sur plus de 25000 fiches (pour en déterminer la structure sociale), en même temps que les plans originaux étaient réunis. Ceux-ci permettront d'avoir une idée précise de la substance architecturale de Venise (dates de fondation et transformations).

Téléphone pour l'environnement

Isp. La Municipalité de Munich tente avec succès une expérience de défense de l'environnement par téléphone. En quatre mois, quelque 1200 citoyens en ont fait usage. 41% se sont plaints du bruit, 25% des déchets et 23% de la pollution de l'air. Dans plus de la moitié des cas, le remède semble avoir été trouvé en quelques jours.



Dorfpartie in Hospental mit mittelalterlichem Wohnturm auf dem Burgfelsen (Bild & News).
Partie du village d'Hospental, avec sa tour médiévale campée sur le roc.